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Ata n° 01/2015 . Aos vinte e cinco dias do mês de fevereiro de dois mil e quinze, no mini-
auditório da Escola de Engenharia, reuniu-se o Comitê Assessor do Programa de Pós-
Graduação em Engenharia Oceânica sob a presidência do Prof. Elizaldo Domingues dos 
Santos. Docentes presentes : Jose Antonio Scotti Fontoura, Liércio André Isoldi e Paulo 
Roberto de Freitas Teixeira. Docentes ausentes (com justificativa) : Mauro de 
Vasconcellos Real e Jeferson Avila Souza. Para a mesma, foram convidados  os demais 
professores que fazem parte do quadro do Programa, todos ausentes. Dando início a 
reunião, o Prof. Elizaldo solicitou a inclusão de mais um item na pauta (pedido de ingresso 
do prof. Wiliam Correa Marques) que foi acatado por todos. Posteriormente, o prof. Elizaldo 
expôs o Primeiro Assunto em Pauta: 1) Pedido de ingresso do  Prof. João Francisco 
Prolo Filho: o Prof. Elizaldo deu início a leitura da carta – Pedido de Ingresso -  
Documentação e Currículo do Prof. João Prolo. Os Professores discutiram sobre a 
possibilidade de ingresso do mesmo. O principal motivo levado em consideração foi o fato 
da disciplina obrigatória de Fundamentos de Matemática precisar de um professor para 
ministrá-la. Após uma breve avaliação sobre as possibilidades de atuação do Prof. João 
Prolo, por todos os presentes, decidiu-se por unanimidade que o professor terá seu pedido 
deferido, ingressando no programa como colaborador. O docente será classificado como 
colaborador durante um período para que seja possível a avaliação de sua participação no 
programa. O Prof. Elizaldo destacou que na reunião do mês de março (02/2015) a definição 
do Prof. João Prolo deverá ser revista junto com os demais no 
credenciamento/recredenciamento de docentes do programa. Para os próximos ingressos 
ficou definido que alguns pré-requisitos devem ser estabelecidos, por exemplo, a linha de 
pesquisa que o candidato será inserido. 2) Pedido de defesa do aluno Bruno Mariano 
Cerqueira da Silva (orientado do Prof. Antônio Marc os de Lima Alves) – Ad 
Referendum: o Prof. Elizaldo informou aos docentes presentes a situação da defesa do 
aluno que foi marcada fora do prazo regimental (40 dias antes da defesa). Apesar disso, o 
pedido foi aceito em caráter excepcional devido ao tempo de defesa do aluno estar 
estourando 30 meses (limite máximo com prorrogação antes do desligamento regimental do 
aluno). O Prof. Elizaldo destacou que a marcação de defesas fora do prazo do regimento 
não serão mais aceitos. O Prof. Paulo Roberto de Freitas Teixeira expôs sua opinião e todos 
os docentes presentes concordaram que o orientador deve se responsabilizar pela correção 
da dissertação do aluno, alertá-lo sobre o cumprimento dos prazos e sobre a prorrogação 
dos mesmos. Após a discussão, todos os docentes concordaram com a Defesa do aluno. 3) 
Pedido de defesa da aluna Marcele Marquetotti (Orie ntada do Prof. Eloi Melo Filho) – 
Ad Referendum:  o prof. Elizaldo comentou o caso da mestranda que foi reprovada na 
defesa. De acordo com o prof. Fontoura, que participou da banca examinadora, a aluna não 
estava apta para a sua defesa, já teria sido avisada sobre os prazos, por seu orientador e 
mesmo assim persistiu na apresentação da defesa. Remetendo a conclusão tirada por todos 
esses problemas de atrasos de defesa e prorrogação de prazo foi criada pelo Prof. Elizaldo 
uma tabela onde ficará especificado os prazos limite para defesa de projeto de dissertação e 
defesa de dissertação de mestrado. Sendo assim, ficou determinado que no prazo de 22 
meses o mestrando será avisado que o período de defesa estará encerrando no 24º mês. 
Deverá ser marcado pelo mestrando e o orientador a data da defesa ou a solicitação de 
prorrogação de defesa (com prazo máximo de 6 meses). Caso até o 24º mês nenhuma das 
duas solicitações tenha sido realizada na secretaria o aluno será desligado por regimento. 
Também foi destacado que a prorrogação deve ter concordância plena do orientador. 4) 



Definição do calendário de Reuniões Ordinárias do a no de 2015:  ficou acertado que 
todas as reuniões serão realizadas na terceira semana de cada mês das 16h30min às 
17h30min. 5) Definição de comissão para discussão das linhas de pesquisa do 
programa: o Prof. Elizaldo expôs a importância de montar uma comissão, um grupo capaz 
de avaliar e analisar em âmbito geral todas as questões que envolvam o Programa de Pós 
Graduação em Engenharia Oceânica para que este melhore sua caracterização e índices 
nas avaliações quadrienais da CAPES. O prof. José Fontoura sugeriu o nome do Professor 
Paulo Roberto Teixeira para Comissão e manifestou-se a favor dessa comissão assim que 
forem definidas as linhas de pesquisa e a produção científica. O Prof. Elizaldo se 
comprometeu a passar na próxima reunião os índices de produção científica e técnica dos 
docentes para avaliação docente. Os professores também julgaram interessante avaliar a 
possibilidade de substituir as linhas de pesquisa atuais por linhas mais genéricas de forma a 
ter linhas de pesquisa com maior número de docentes atuando e com maior produção 
técnica/científica. 6) Definição de comissão de credenciamento/recreden ciamento de 
docentes: o prof. Elizaldo fará um levantamento da produção docente para a segunda 
reunião. Com esse levantamento se dará início a discussão sobre as linhas de pesquisa que 
devem ser alteradas ou permanecer no programa. 7) Solicitação do aluno João Antônio 
Bender (orientado do Prof. André Tavares da Cunha G uimarães) para compra de 300 
kg de cimento tipo ARI – RS com recursos do PROAPE:  o Prof. Fontoura e o Prof. 
Liércio concordaram que a solicitação deveria ser realizada de modo que o Orientador deve 
solicitar o recurso para o Orientando. O prof. Fontoura recomendou que o recurso saia da 
rubrica de auxílio a estudante, o que foi acatado pelo coordenador. 8) Definição eleição 
para representante discente para compor a CPG: a sugestão do prof. Elizaldo foi de 
realizar uma eleição. Os Prof. sugeriram a convocação do representante atual dos discentes 
para que esse seja candidato. O prof. Elizaldo mencionou que iria discutir a situação com os 
alunos na reunião de integração com os discentes a ser realizada no dia 06 de março de 
2015 às 14h no miniauditório da Escola de Engenharia. 9) Inscrições homologadas para 
ingresso de discentes:  O Prof. Elizaldo expôs que as inscrições  foram prorrogadas pelo 
baixo número de candidatos inscritos até o dia 16 de fevereiro de 2015 (primeira data limite 
para inscrição de candidatos). Dessa forma, as inscrições foram prorrogadas atingindo o 
objetivo do Programa. Foram avaliados 27 candidatos. Contudo, até a data da presente 
reunião a comissão de seleção ainda não tinha homologado as inscrições. O Prof. Paulo 
Teixeira expôs também a sua opinião para que o processo de Pós-graduação inicie-se junto 
a Graduação e que as inscrições deveriam ser realizadas num período mais antecipado. O 
Prof. Liércio mencionou que é favorável que as aulas da pós-graduação iniciem na segunda 
semana em relação às aulas da graduação, em virtude do processo seletivo e do período de 
férias dos professores. O período foi postergado para coincidir com o início das aulas do 
PPGMC (curso que vários docentes do PPGeo também participam) e também pela 
necessidade de prorrogação das inscrições. Para o próximo semestre serão avaliadas 
alternativas que possibilitem o início das aulas junto com a graduação; 10) Pedido de 
ingresso do prof. Wiliam Correa Marques: o Prof. Elizaldo deu início a leitura da carta – 
Pedido de Ingresso -  Documentação e Currículo do Prof. Wiliam Marques e ressaltou a 
questão do prof. Wiliam já ser um pesquisador consolidado (sendo bolsista de produtividade 
em pesquisa do CNPq – Nível 2). Além disso, as atividades desenvolvidas pelo docente são 
concordantes com aquelas desejáveis para o PPGeo. O pedido de ingresso do prof. Wiliam 
foi deferido e o mesmo ingressará como permanente. 11) Assuntos Gerais: o Prof. Elizaldo 
destacou a necessidade de melhorar a valorização do Programa (através da divulgação do 
mesmo); levantamento do índice de número de alunos por orientador; enquadramento dos 
alunos dentro dos limites de defesa estabelecidos pelo programa; diminuição da evasão de 
alunos ingressantes no programa; melhoria da produção científica (principalmente em 
periódicos indexados e em parceria entre orientado/orientador). Posteriormente, o prof. 
Elizaldo propôs modificações na disciplina de Projeto de Dissertação. O Projeto de 
Dissertação será alterado da forma atual para a realização de uma qualificação com banca 



examinadora interna (docentes do programa e membros externos locais) no prazo de 14 
meses. No novo projeto de dissertação o candidato deve apresentar um documento com 
introdução, revisão bibliográfica, definição dos objetivos, metodologia a ser empregada, 
proposta e cronograma de trabalho. Será realizada secção pública para defesa do projeto de 
dissertação. Os alunos bolsistas que reprovarem terão sua bolsa cortada e a mesma será 
repassada a outro aluno. Os alunos que reprovarem, de uma forma geral, devem apresentar 
novamente o projeto de dissertação. Os professores concordaram com as modificações que 
foram aprovadas por unanimidade. Nada mais havendo a tratar foi encerrada a reunião, 
lavrada a presente ata que, após lida e aprovada, vai assinada pelo coordenador da CPG, 
professor Elizaldo Domingues dos Santoe e por Daiane Goncalves da Fontoura, Secretária 
do PPGeo, que atuou como secretária da reunião. 
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